d'après Viento de Solución

Texto publicado por Batasuna en lengua vasca, español, francés e inglés el de enero de 2010

Construyamos la paz en el proceso democrático

1. La paz un horizonte por alcanzar en Euskal Herria

El firme compromiso democrático de la Izquierda Abertzale ha tenido como uno de sus principales efectos la declaración de cese definitivo de la actividad armada por parte de ETA y la apertura de una auténtica oportunidad de terminar con décadas de conflicto.

Sin embargo, este hecho, en sí mismo, no significa que la paz haya llegado a Euskal Herria, por cuanto que el cese unilateral de una de las violencias no es sinónimo de paz. Y es que existen otras violencias. Así la política represiva de los Estados debe cesar para poder empezar a hablar de un escenario de no violencia y de auténtica democracia.

2. El tránsito desde un escenario de violencia y negación a un escenario de paz justa y verdadera

Necesitaremos una justicia transicional, con un conjunto de medidas políticas y jurídicas que ayuden a desarrollar un proceso democrático que permita alcanzar la paz.

- -superar las consecuencias del conflicto y eliminar las causas de injusticia de carácter estructural
- -promover la reconciliación buscando la verdad y la necesaria reparación de todas las personas que han sufrido en el conflicto
- -resolver los problemas derivados de un pasado de negación de derechos y violencia
- -no buscar vencedores y vencidos sino una solución para que todo el país salga vencedor.

2.1. El cese de toda violencia

ETA ha dado por finalizada su actividad armada. Sin embargo, este hecho no ha traído consigo el fin de todas las violencias.

Consideramos necesario que se termine con la actual política penitenciaria, totalmente inhumana. Así tanto los presos gravemente enfermos como quienes hayan cumplido las tres cuartas o las dos terceras partes de la pena deben ser excarceladas. Se debe dar fin a la dispersión y preceder al traslado de los presos políticos vascos a Euskal Herria. La política de represión, acoso policial, detenciones y encarcelamientos deben terminar. Destaca la imperiosa legalización de Sortu.

2.2. Responder a las consecuencias del conflicto

Hay que desmilitarizar nuestro país.ETA deberá deshacer sus estructuras militares y poner las armas fuera de uso. Asimismo, los Estados español y francés tendrán que deshacerse de los operativos armados y represivos creados para el conflicto. También es necesaria la vuelta al hogar de todos los presos y exiliados.

2.3. Promover la reconciliación desde el reconocimiento mutuo

La sociedad vasca deberá trabajar con tesón para que las heridas abiertas durante todos estos años puedan sanar. Existen puntos de vista diversos sobre lo acaecido en el pasado. Y si bien debemos tratar de buscar toda la verdad, esta verdad completa será la suma de diversas e incluso de diferentes verdades. Nadie debe sentir temor de hablar sobre lo ocurrido; esto nos hará más libres. No aceptamos que el dolor y el sufrimiento de las víctimas del conflicto se usen como excusa para no dialogar.

La reconciliación debe suponer el reconocimiento de las partes: significa reconocer el dolor causado y el respeto ante dicho dolor. En este sentido la Izquieda Abertzale desea mostrar con total sinceridad su absoluto respeto hacia todas aquellas personas que han sufrido este largo conflicto, sin querer proceder a ninguna clasificación del dolor y el sufrimiento.

Además de las víctimas de la actividad de ETA y otras organizaciones armadas, ha habido muertes producidas por fuerzas parapoliciales, terrorismo de Estado, represión, políticas de tirar a matar, torturas y tratos inhumanos, discriminación o restricción de derechos básicos. Este es un hecho histórico que nadie puede negar.

La Izquierda abertzale manifiesta hoy su profundo pesar.

Los Estados español y francés deberán reconocer el dolor causado a Euskal Herria y a los miles de hombres y mujeres de este país que han sufrido en sus propias carnes la política represiva y de guerra sucia de ambos estados.

2.4. El Pueblo Vasco necesita conocer la verdad: La Comisión de la Verdad como instrumento para conocer lo acaecido.

La Izquierda Abertzale considera que para conocer lo que realmente ha ocurrido en nuestro Pueblo debería constituirse una Comisión de la Verdad, de naturaleza internacional e independiente, políticamente imparcial. Es fundamental para situar las bases con las que evitar que el e futuro se vuelva a reproducir nada similar.

2.5. El diálogo y el acuerdo democrático como garantía de no repetición.

A. Aceptación de los Principios Mitchell

- -compromisos con medios democráticos y exclusivamente pacíficos ara resolver asuntos políticos.
- -renunciar al uso de la fuerza
- -someterse a cualquier acuerdo alcanzado en las negociaciones y recurrir a métodos pacíficos para resolver los desacuerdos.

B. Se deben diferenciar los proyectos políticos de las soluciones democráticas.

Todo proyecto político democrático es legítimo y debe ser materializado si la voluntad democrática así lo expresa.

C. La construcción de la paz exige el reconocimiento y respeto a la pluralidad de Euskal Herria.

Las diferencias no impiden que se reconozca y acepte la existencia de una realidad histórica, lingüística, social, económica y cultural llamada Euskal Herria.

D. Construir la paz conlleva el reconocimiento y respeto de todos los derechos, incluido el Derecho a la Libre Determinación.

El derecho a la libre determinación es un derecho básico [ejemplos de Irlanda, Escocia, Quebec, Montenegro o Sudan del Sur]. El reconocimiento de este derecho significa otorgar a la sociedad la capacidad de decidir. Reconoce que es la sociedad vasca la que en última instancia debe acordar sobre su futuro.